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Abstract (en)
[origin: WO2023280429A1] The invention provides a pot for dispensing a cosmetic product, of the makeup powder type, comprising: - a base;
- a cup that is able to contain the product and is accommodated inside the base; - a lid for the sealed closure of the pot, characterized in that it
comprises means for guiding the cup in the base, allowing the cup to be inserted via a helical movement by a predetermined travel and along a
predefined path, the guide means consisting of at least one rib/slot pairing with: - at least one rib belonging to one element from the cup and the
base; - at least one slot belonging to the other element from the cup and the base; the rib and the slot having complementary shapes so as to
ensure compatibility between the cup and the base.

Abstract (fr)
L'invention propose un pot (1) distributeur de produit cosmétique, apte a recevoir un godet (3) contenant du produit cosmétique, le pot présentant
un axe X central et comprenant une base (2) comportant un réservoir (21) surmonté d'un col (22), le réservoir (21) définissant une cavité apte a
recevoir le godet (3) et étant ouverte en partie supérieure et apte a étre fermée par un couvercle, le col (22) de la base (2) présentant une zone
annulaire inférieure (23) de fixation avec le couvercle (5) et une zone annulaire supérieure (24) de fixation avec le godet (3), caractérisé en ce que le
col (22) comporte des moyens de blocage axial du godet (3) dans la base (2) et des moyens de blocage en rotation du godet (3) dans la base (2),
lesdits moyens de blocage axial étant indépendants desdits moyens de blocage en rotation.
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